

PRESENTATION

La lettre du Père Général de la Compagnie de Jésus sur la vie et la mission du Jésuite chilien Alberto Hurtado Cruchaga (1901-1952), tout récemment canonisé par le Pape Benoît XVI (23 octobre 2005), trouve tout naturellement sa place dans ce numéro de la Revue de Spiritualité Ignatienne qui a pour thème « *Pour amender et reformer sa propre vie et son état* » [Ex. Sp. 1891. Le souvenir du Père Hurtado nous encourage à poursuivre un idéal élevé et entretenir des aspirations qui y conduisent. Aucune sérieuse réforme de vie West possible sans d'abord une vision renouvelée de l'avenir proche et du style de vie qu'elle appelle. Les saints sont ceux qui nous ouvrent ces nouveaux horizons et nous invite A la générosité [Récit, 7,21 Alberto Hurtado est ainsi un exemple, à nous qui cherchons une inspiration de vie dans la spiritualité ignatienne. Cet ardent Jésuite nous rappelle que toute réforme de vie ou de style de vie doit prendre en considération non seulement les besoins et aspirations personnelles mais également la mission d laquelle nous sommes appelés par le Seigneur, et cela dans un contexte culturel et historique concret. Une réforme de vie s'en référant uniquement au « soi-même » aboutit A des résultats décevants et parfois regrettables.

« La recherche de sens aujourd'hui » écrit par Brian O'Leary S.J. attire notre attention sur la recherche de nouvelles options de vie. Qui suis-je vraiment, A ce moment de ma vie ? Qu'est-ce qui me pousse A aller de l'avant dans mon engagement ? Oú mon talent et mon énergie ne conduisent-ils ? Quelles décisions pourraient donner un plus grand sens A ma vie ? Ces questions sur le sens sont présentes en tout exercice de réforme de vie, même si elles ne sont pas toujours explicitées. La culture contemporaine nous présente de grands défis A ce sujet. Introduire une méthodologie de discernement dans cette recherche de sens est une contribution ignatienne de valeur. Dans les Exercices Spirituels la « Rencontre du Seigneur » (de la seconde semaine) conduit soit A un *choix* (élection) soit d une *réforme* de vie et chaque retraitant en répond au Roi Eternel de sa propre vie. Ignace fit confiance A sa propre expérience de conversion A Manrèse et A sa connaissance des Pères du désert. Ces derniers donnèrent consistance A la prière du coeur chez Ignace, et l'encouragèrent par leur propre exemple. Dans son autobiographie [Récit, 201 Ignace fait référence - indirectement - à Saint Onuphre l'Ermite dont il avait lu la vie dans la « Légende dorée ». Les Pères du Désert, et leurs hauts faits spirituels, peuvent-ils encore aider a la réforme de vie, vécue comme tension vitale conduisant peu à peu au coeur de Dieu ? Telle est substance de la contribution de Mario Farrugia, S.J., dans son article : « Séjourner en Dieu : Les Pères du Désert » .

La composition des Exercices Spirituels reflète la vie même de Saint Ignace et l'évolution de son expérience propre. La manière de les donner est marquée par l'histoire et les changements culturels qui eurent lieu depuis son temps. Et cette longue pratique des Exercices, déjà quatre fois séculaire, a enrichi notre intelligence de l'expérience religieuse même. Dans son article « La note à la fin de la seconde semaine [Ex. Sp. 1891 et la réforme de vie » Carlos Coupeau, S.J., nous fait parcourir cette évolution, se référant au texte même des Exercices, à la « tradition » qui s'est développée, et la vie d'aujourd'hui. Des traits socio-culturels contemporains tels que la fragilité des engagements définitifs, la longévité de la vie humaine, une prise de conscience améliorée des différentes phases de la vie, le désir de se réaliser pleinement et la recherche du plaisir ne sont évidemment pas absents chez ceux qui font les Exercices. Carlos Dominguez S.J., dans son article « Des questions psychosociales : la réforme de vie » affronte ces questions qui émergent nécessairement dans un mouvement de réforme personnelle inspiré par les Exercices Spirituels et leur grâce transformante. L'article de Herbert

Alphonso, S.J., « La transformation de vie en profondeur à travers les Exercices Ignatiens » va plus loin, en ce qu'il conduit à une interprétation plus ample et radicale de la « réforme de vie » à l'intérieur d'un appel personnel de Dieu.

Il nous semblait bon de terminer ce numéro sur la « Réforme de vie » avec des consignes spirituelles pour un discernement ignatien pratiqué régulièrement dans les options quotidiennes comme pour des décisions plus importantes : « Critères pour des choix de vie (par Hans Zollner S.J.).

Edward Mercieca, S .J.
Directeur.
Secrétariat de Spiritualité Ignatienne - SSI.